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VERBALE COORDINAMENTO COMMISIONI MENSA  

DEL 25/10/2023 

Nella giornata di mercoledì 25 ottobre 2023 alle ore 17.30, da remoto, si riunisce il Coordinamento della 

Commissione mensa, nella seguente composizione:  

Presenti:  

NOMINATIVI  PRESENTE ASSENTE 

Pase Sara (genitore) Lodi I  X 

Luisella Liveli (insegnante) Lodi I X  

Marta Perta (genitore) Lodi II X dalle 18.32  

Teresa Pagliuca (insegnante) Lodi II  X 

Claudia Conca (genitore) Lodi III X  

Elena Zanoni (genitore) Lodi IV  X 

Silvana Tansini (insegnante) Lodi IV X  

Massimiliano Cordoni (genitore)  Lodi V X  

Sandrina Merella (insegnante) Lodi V X  

Paola Crippa Ditta ristorazione Pellegrini X  

Michele Tortelli Ditta ristorazione Pellegrini X  

Laura Tagliaferri (Assessore) Comune di Lodi X  

Valentina Guidi (segretaria verbalizzante) Comune di Lodi X  

 

Ordine del giorno:  

1. approvazione precedente verbale 

2. composizione nuova commissione 

3. nuovi tesserini 

4. verifica "Aggiungi un posto a tavola" 

5. presentazione progetto lotta agli sprechi 

6. presentazione menù speciali - inclusione e sostenibilità 

7. nuova modalità prenotazione pasti 

8. prossima inaugurazione sportello mensa 

9. presentazione menù autunno inverno 

 

____________________________ 

 

 



L’Assessore saluta tutti ed augura un buon anno, lieta di rivedere i partecipanti. 

 

1. Approvazione Verbale Precedente  

I presenti, avendo ricevuto tutti copia del verbale della precedente seduta del 24 maggio 2023, 

sollevando la segretaria Guidi dalla lettura, lo approvano all’unanimità; 

 

2. Composizione nuova commissione  

Guidi chiede di poter avere la composizione delle 5 Commissioni mensa con l’indicazione dei 

Presidenti.  Si concorda di inviare entro venerdì 10 Novembre 2023 a Guidi ed alle segreterie degli 

istituti la composizione delle Commissioni, con la specifica del Presidente (genitore) e del referente 

insegnanti, con relativi tel e mail e scuola di appartenenza.  

 

3. Nuovi tesserini 

Guidi comunica che, con i dati di cui sopra, si potrà procedere con la consegna dei tesserini per il 

nuovo anno scolastico, ovviamente per chi ha superato il corso di formazione specifico; viene tenuto 

valido il corso svolto lo scorso anno. 

Tagliaferri segnala che la maggior parte dei genitori non conosce l’esistenza della Commissione. E’ 

indispensabile fare in modo che tutti i genitori conoscano questo organo. 

I membri del coordinamento si impegnano a condividere l’informativa negli incontri di interclasse, 

per inoltrarla quindi ai rappresentanti. Si provvederà a chiedere alle segreterie di pubblicare sul loro 

sito la composizione della Commissione per far sì che ogni genitore possa avere un riferimento 

specifico in caso di necessità. 

 

4. Verifica "Aggiungi un posto a tavola" 

L’incontro è stato molto positivo nei contenuti; i genitori sono stati molto partecipi. Scarsa 

l’affluenza, forse per l’orario. Si proporrà il sabato mattina. 

Verrà riproposto perché definito utile e valido, quindi da mantenere. 

E’ stato davvero utile; importanti sono stati gli interventi dei genitori con quesiti interessanti e 

costruttivi.  

 

5. Presentazione progetto lotta agli sprechi 

Crippa presenta due progetti rivolti a tutte le scuole in base alle iscrizioni, già anticipati durante l’open 

day: 

A. Un gioco nuovo: si individua una giornata di menù, tra le più critiche come appetibilità e a fine servizio 

si pesano gli avanzi. La classe che avrà generato meno scarti avrà un premio (es. cioccolato in 

sostituzione alla frutta). 

B. In base ad una scelta consapevole del bambino, lo stesso potrà scegliere se avere una porzione intera 

o dimezzata, salvo poi chiedere l’altra metà. L’eventuale avanzo sarà destinato al banco alimentare. 

Sono interessate inizialmente solo le classi V delle scuole Arcobaleno, Archinti in quanto dotate di 

abbattitore. 

C. Tagliaferri apprezza l’idea, ringrazia Crippa per aver raccolto l’invito e non vede criticità; affronta poi 

il tema frutta; sarebbe opportuno favorire la frutta a metà mattina ma la criticità è sulle primarie 

dove c’è il veicolato (Barzaghi, Pascoli, Riolo, De Amicis, Don Gnocchi). La criticità riguarda la 

consegna e lo sbucciamento frutta. 

Tansini: in merito al progetto B., riferisce che durante l’assemblea di classe è emerso che i genitori erano 

favorevoli alla mezza porzione. Inoltre, riferendosi al punto C. racconta di un esperimento svolto al 

Barzaghi: per una settimana i genitori hanno consegnato ai bambini solo frutta come spuntino di mezza 

mattina, anziché merendine varie. In questa settimana, a pranzo, i bambini hanno mangiato di più. Il 



cambiamento è stato evidente. La scuola continua nella proposta anche se non può garantire il 

monitoraggio quotidiano. Una sola bambina ha ripreso a portare la merendina. Appoggia infine il progetto 

A. e propone di rivolgersi alla Croce Rossa per l’individuazione di volontari che potrebbero entrare a scuola 

per favorire la consegna e sbucciamento. 

Tagliaferri: in riferimento alla frutta, l’Amministrazione potrebbe mettere in palio qualche premio: es. la 

scuola che fruisce della merenda più sana o la consuma con maggiore costanza, potrebbe vincere un 

premio, da definire.  

Crippa: propone un cartellone in mensa dove vengono registrate le vittorie periodiche e a fine anno chi 

ha ottenuto maggiori punti può godere di una uscita premio da definirsi e organizzarsi e da confermare 

fattibilità. 

Tansini: unico punto critico: le classi più numerose al momento della pesatura. 

Crippa: la pesatura dovrà essere ovviamente proporzionata al numero degli alunni.  

Merella: si potrebbe allargare il progetto anche all’infanzia almeno per alcuni piatti. 

Cordoni: lamenta la frequenza eccessiva di mele. 

Crippa: le linee guida prevedono un minimo di 3 tipologie di frutta diversa; Pellegrini tende a proporre 5 

frutti; l’ultima settimana sono state fornite: mele gialle IGP, banane equosolidali bio, mapi, mele rosse 

convenzionali e polpe di frutta. 

Nella rotazione di frutta sono costanti per tutto l’anno la presenza di mele e banane. Per il resto si 

utilizzano frutti di stagione idonei per bambini. Quando la varietà di frutta è ridotta si utilizzano mousse o 

yogurt per favorire la varietà di prodotti. 

ATS non suggerisce dessert a fine pasto queste due proposte. Si è raggiunto un compromesso in base al 

quale verranno offerte solo in quei periodi in cui, a causa del cambio stagionale, la varietà è ridotta. 

 

Perta si collega alle ore 18.32 

 

Merella e Li Veli confermano la varietà della frutta. 

Tansini propone l’uva. 

Crippa: quest’anno l’uva è durata solo 2 settimane; in primavera verrà inserita anche la frutta sciroppata 

preparata con zuccheri naturali. Si stanno valutando le modalità. 

Conca segnala per lo scorso anno la scarsa varietà. Propone le pere. 

Crippa: ci sono difficoltà per il problema della maturazione. Verranno proposte ai nidi dove altre tipologie 

di frutta non possono essere proposte. 

 

In merito al progetto A., verrà allestito in refettorio un tavolo dedicato alle pesature e ad ogni classe verrà 

destinato un bidoncino. Le classi dovranno gettare l’avanzo nel proprio bidoncino. Il personale di cucina 

peserà i singoli sacchi e proporzionerà il peso con il numero dei bambini delle classi. 

Il cartellone appeso in refettorio riportante i risultati sarà gestito dalle insegnanti. 

Verrà fornita una circolare agli istituti comprensivi con la descrizione del progetto ed il modulo tramite il 

quale le scuole singole possono segnalare la propria adesione al progetto stesso, indicando l’insegnante 

di riferimento e la giornata di preferenza del menù da testare. Ogni mese verrà coinvolta una scuola tra i 

plessi aderenti. Se il progetto dovesse essere gradito, potrà essere riproposto all’interno dello stesso anno 

scolastico solo ad esaurimento del primo ciclo di iniziativa. 

In merito al progetto B Tagliaferri farà passaggio con dirigenti di Lodi 1 e Lodi 3 che allerteranno le 

insegnanti. 

Per il progetto B. si auspica la riuscita del progetto così che si possa permettere al banco alimentare di 

ricominciare a recuperare le eccedenze. E’ importante la partecipazione delle insegnanti. 

Tutti i progetti sono apprezzati. 

 



6. Presentazione menù speciali - inclusione e sostenibilità 

Oltre ai menù dedicati alle festività, verrà sviluppato il tema dell’inclusività, con la preparazione di menù 

senza glutine, senza latte e senza lattosio e quello della sostenibilità, con i menù vegano, vegano (menù 

senza proteine) e biologico nei mesi dove non ci sono festività ufficiali. 

Tansini chiede il menù Inglese. 

Crippa conferma. 

Tagliaferri propone il menù a km 0; si dovrà precisare che l’eventuale menù vegano risponde ad una 

tematica di sostenibilità e non ideologica. 

 

7. Nuova modalità prenotazione pasti 

Probabilmente da gennaio verrà proposta una nuova modalità di prenotazione pasti. Oggi è il personale 

mensa che rielabora manualmente le presenze.  

Con il nuovo sistema sarà il genitore a dover comunicare l’assenza, sia essa di un giorno o per un periodo 

più lungo. 

Due modalità: 

- Numero telefonico gratuito, con risponditore automatico che guiderà il genitore; 

- Link che rimanda ad una pagina WEB per segnalare l’assenza/la dieta leggera. 

Fondamentale è il Codice Identificativo del bambino che verrà comunicato a tutti via mail. 

 

8. Prossima inaugurazione sportello mensa 

Verrà inaugurato lo sportello mensa, attualmente collocato nel Palazzo Comunale, presso la scuola 

Cabrini. Verrà presentato con una conferenza stampa e successiva inaugurazione, orientativamente entro 

Natale. 

 

9. Presentazione menù autunno inverno 

Nuova metodologia per accelerare i tempi: fornire ai componenti del coordinamento le tabelle; questi 

rispondono via mail segnalando le criticità. Crippa riassumerà e chiarirà i dubbi durante la riunione. Si 

precisa nuovamente che le osservazioni dovranno tenere presente tutte le premesse ribadite nei corso 

delle varie commissioni mensa: linee guida Ats – gusto complessivo e valutazione prevenuta dai vari plessi 

– fattibilità di produzione per i centri cottura. 

 

 

Merella: Complimenti per le diete. 

Conca: possibilità di valutare proposte fatte da altri genitori in merito ai menù delle diete speciali.  

Crippa: ben accette tutte le ricette, magari un po’ già filtrate dalla Commissione. 

 

Non essendoci altro di cui discutere, la riunione si conclude alle ore 19.40 

 

 

                      Segretario verbalizzante 

                           


